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Thema der Anfrage Leitungsstruktur Stadttheater  

 
Aus der NZ habe ich erfahren, dass die Leitungsstruktur im Stadttheater dahingehend verändert 
wird, dass der künftige GMD dem Intendanten unterstellt wird, und nicht mehr mit einem Son-
dervertrag, sondern mit einem Künstlervertrag nach dem Tarifvertrag NV-Bühne beschäftigt 
wird. 
 
Bisher gehörte der MD zur Theaterleitung. Das Haus wurde vom Intendanten, dem GMD und 
der Verwaltungsdirektion als Leitungsteam in geteilten Verantwortungsbereichen geführt. 
 
Künftig gibt es eine Doppelspitze, die Verantwortungsbereiche, die zur Leitung und Gestaltung 
eines Orchesters gehören, wurden dem Intendanten zugesprochen, der übrigens kein Musiker 
ist. 
Dieses heißt u. a., dass dem künftigen GMD keine eigenverantwortliche Programmgestaltung 
zugebilligt wird, ihm die Personalführung, die Öffentlichkeitsarbeit und vieles mehr nicht mehr 
unterliegt. 
 
Wie ich weiß, ist es – entgegen der Aussagen auch des Dezernenten - üblich, dass für derartige 
Stellen NV-Verträge abgeschlossen werden. Das scheint nicht richtig zu sein, denn mehr 2/3 
der GMD in Deutschland haben einen Sondervertrag. Es besteht meines Erachtens kein Hand-
lungszwang. 
Ich frage mich, warum eine derartige Einschränkung und Degradierung vorgenommen wird. 
 
Zu der erfolgreichen Arbeit des GMDs, der großartigen Außenwirkung und das musikalisch ho-
he Niveau, dass im Rahmen der bisherigen Konstellation erzielt werden konnte, kann man doch 
nur gratulieren und es als positive Außenwirkung für das Theater und unsere Stadt sehen. 
 
Herr Tietje hat durch die Veränderung der Leitungskompetenzen den Zuständigkeitsbereich des 
GMDs zu seinen eigenen Gunsten, stark eingeschränkt. 
 
Meines Wissens läuft der Vertrag von Herrn Tietje bis zum 31.07.2026, die Veränderungen wir-
ken sich ab dem 01.08.2026 aus. Ist daraus zu schließen, dass der Vertrag von Herrn Tietje 
bereits verlängert wurde oder verlängert werden soll? 
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